

**Update Unfallchirurgie · Update accident surgery***C. Krettek*

- 572 **Verletzungen der unteren Extremitäten**  
Traumata of the lower extremities

**Leitthema · Main topic · Review articles***Redaktion: M. Schädel-Höpfner, Düsseldorf · J. Windolf, Düsseldorf***Handchirurgie, Teil 3 · Hand Surgery, Part 3***M. Schädel-Höpfner · J. Windolf*

- 574 **Einführung zum Thema: Besondere traumatische und degenerative Schäden der Hand**  
Introduction to the topic: Special traumatic and degenerative damage of the hand

*K. Da Fonseca · L. Großterlinden · J.M. Rueger*

- 576 **Diagnostik und Therapie von perilunären Luxationen und Luxationsfrakturen**  
Clinical findings and treatment of perilunar dislocations and dislocation fractures

*M. Schädel-Höpfner · K. Müller · S. Gehrman · T.T. Lögters · J. Windolf*

- 582 **Therapie von Läsionen des „triangular fibrocartilage complex“**  
Therapy of triangular fibrocartilage complex lesions

*D. Vonier · E. Enderle · M. Sauerbier*

- 589 **Die Behandlung der Arthrose des distalen Radioulnargelenks**  
Treatment of distal radioulnar joint osteoarthritis

*R. Meier · C. Krettek · C. Probst*

- 598 **Die Versorgung der distalen Radiusfraktur. Kirschner-Draht-Osteosynthese oder palmare winkelstabile Platte?**  
Treatment of distal radius fractures.  
Percutaneous Kirschner-wires or palmar locking plates?

*E. Kollig · A. Franke*

- 608 **Verletzungen durch Schuss oder Explosion an der Hand. Prinzipien der Versorgung**  
Gunshot or blast injuries of the hand. Principles of treatment

*T. Pillukat · M. Schädel-Höpfner · J. Windolf · K-J Prommersberger*

- 616 **Kollateralbandverletzungen der Fingergrundgelenke**  
Collateral ligament injuries of the metacarpophalangeal joints



**Radialer knöcherner Bandausriss am Kleinfinger ▶ Seite 616**

**Originalien · Original articles***E. Konul · H. Krimmer*

- 623 **Korrekturosteotomie der fehlerverheilten Radiusfraktur von palmar. Eine retrospektive Analyse**  
Open wedge corrective osteotomy of malunited distal radius fractures through a palmar approach.  
A retrospective analysis

*G. Geiger · R.M. Aliyev*

- 629 **Beschleunigungsverletzung der Halswirbelsäule in Abhängigkeit vom Unfallmechanismus.**  
Neurootologische differentialdiagnostische Befunde  
Whiplash injury as a function of the accident mechanism.  
Neuro-otological differential diagnostic findings

## CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- 635 *H. Sorg · C. Betzler · H.O. Rennekampff · P.M. Vogt*  
**Verbrennungen**  
 Burns
- 646 **Fragebogen**  
 Questionnaire



## Kasuistiken · Case reports

- J. Vodička · V. Špidlen · J. Bierhanzlová · V. Kuntscher · J. Kastner · K. Svoboda*  
 649 **Penetrierende laryngotracheale Verletzung beim Suizid**  
 Penetrating laryngotracheal injury during a suicide attempt
- T. Ruffing · T. Danko · M. Muhm · G. Arend · H. Winkler*  
 653 **Traumatische Apophysenlösung des Trochanter minor**  
 Avulsion fracture of the lesser trochanter

## Berufspolitisches Forum · Professional political forum

- D. Franz · F. Schemmann · D.D. Selter · D.C. Wirtz · N. Roeder · H. Siebert · L. Mahlke*  
 656 **Orthopädie und Unfallchirurgie im deutschen DRG-System. Aktuelle Entwicklungen**  
 Orthopedic and trauma surgery in the German DRG system. Recent developments

## Verschiedenes · Miscellaneous

- 662 **Erratum** · Erratum
- 663 **Termine** · Forthcoming meetings
- 664 **Impressum** · Imprint

**Titelbild:** © R. Meier · C. Krettek · C. Probst: Die Versorgung der distalen Radiusfraktur Kirschner-Draht-Osteosynthese oder palmare winkelstabile Platte?

## Zielsetzung der Zeitschrift

*Der Unfallchirurg* ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift widmet sich allen Aspekten der Unfall- und Wiederherstellungschirurgie und dient der Fortbildung von niedergelassenen und in der Klinik tätigen Unfallchirurgen und Chirurgen. Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Unfallchirurgie. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets. Die Beiträge in *Der Unfallchirurg* durchlaufen einen Peer-Review-Prozess.

## Aims &amp; Scope

*Der Unfallchirurg* is an internationally recognised publication organ. The journal deals with all aspects of accident surgery and reconstruction surgery and serves the continuing medical education of surgeons and accident surgeons with own practices and those working in hospitals. Practically-oriented works provide an overview on selected topics and offer the reader a summary of current findings from all fields of accident surgery. Besides the imparting of relevant background knowledge, the focus is on the assessment of scientific findings under consideration of practical experience. The reader is given concrete recommendations for his/her practical work. Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve the scientific exchange.

Articles in the section: 'CME Zertifizierte Fortbildung' (CME: Continuing Medical Education) provide proven results of scientific research and make medical experience available to daily practice. After reading the articles, the reader may verify the acquired knowledge and collect CME credits online. This section is oriented at the Regulations for Advanced Training of the respective area of specialisation.

Articles to be published in *Der Unfallchirurg* undergo a peer review process.

**Review:** All articles of *Der Unfallchirurg* are reviewed.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed In Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus.**